

14 Port-gentil

Activités parlementaires/Commune de Port-Gentil

Le député du 3e arrondissement en pédagogue



Photo : Julie Nguimbi



Photo : Julie Nguimbi



Photo : Julie Nguimbi

L'honorable Albert Richard Royembo aux Portgentillais: « L'aéroport international Ali Bongo Ondimba est au crédit du chef de l'Etat ». Photo du milieu : Les officiels. Photo de droite : Photo de droite : La phase des questions/réponses.

René AKONE DZOPE
Port-Gentil/Gabon

En plus du compte-rendu des travaux parlementaires, Albert Richard Royembo a revisité la Provision pour investissement diversifié (PID).

LE député du 3e arrondissement de la commune de Port-Gentil poursuit la tournée qu'il a entreprise dans sa circonscription électorale depuis des semaines. Au-delà des installations des cellules visant à consolider la base de sa formation politique, le

PDG, le parlementaire entretient régulièrement son auditoire sur les missions du parlement et rend compte des travaux parlementaires.

Au cours de sa dernière sortie, il est revenu sur la Provision pour investissement diversifié (PID) et la Provision pour hydrocarbures (PH).

D'après le parlementaire, les 120 députés de l'Assemblée nationale se réunissent en deux sessions au Palais Léon Mba. La première est consacrée aux lois et la deuxième au budget.

Hormis les sessions ordinaires, a expliqué Royembo, le Parlement

peut être réuni de plein droit en cas de circonstances exceptionnelles (examen de texte de loi, état de siège, guerre...), conformément à l'article 42 de la Constitution.

Par ailleurs les Chambre du Parlement se réunissent en session extraordinaire, sur convocation de leurs présidents respectifs, pour un ordre du jour déterminé, à la demande, soit du président de la République, sur proposition du Premier ministre, soit de la majorité absolue de leurs membres.

Après avoir énuméré les différents textes qui leur ont été soumis, l'orateur a jugé opportun de revenir

sur un sujet qui fait couler encre et salive dans la cité pétrolière, au lendemain de l'inauguration de l'aéroport international Ali Bongo Ondimba de Port-Gentil, à savoir le financement des travaux de ce joyau architectural. Une partie de la population estimant que ceux-ci ont été financés par Total Gabon.

Il vous souviendra, a rappelé l'orateur, que c'est au cours du tout premier conseil des ministres délocalisé à Port-Gentil en mars 2010 que le projet de construction de cet aéroport international avait été retenu. Les travaux devaient être financés à travers les mécanismes de la

Provision pour investissement diversifié (PID). La PID est une charge déductible de la rente minière ayant pour objet de permettre aux entreprises pétrolières de mettre annuellement de côté des fonds nécessaires pour financer des investissements à caractère économique, social ou éducatif, qui peuvent leur être demandés par le gouvernement. « La construction de cet aéroport est donc, comme vous le voyez, au crédit du gouvernement sous l'impulsion du président de la République », a-t-il concédé.

Il s'agit là de la concrétisation d'un des projets-

phares de la ville, à côté, bien évidemment, de l'Institut du pétrole et du gaz, de la centrale thermique, de la route Port-Gentil, Omboue, etc.

Dans la perspective des prochaines élections présidentielles et législatives, Albert Richard Royembo a exhorté l'assistance à ne pas hésiter un seul instant, le moment venu, à accomplir leur devoir civique. Ils doivent de ce fait s'assurer d'ores et déjà qu'ils disposent des pièces d'identité qui leur seront utiles.

La rencontre s'est achevée sur le traditionnel jeu de questions/réponses.

Tourisme/Ecole publique conventionnée Les élèves en excursion à Gavilo



Photo : Koumous

Elèves et encadreurs après les visites.



Photo : Koumous

Ici ils reçoivent les consignes des encadreurs.

SYM
Port-Gentil/Gabon

LE site touristique pittoresque Gavilo, situé au bord de la lagune Iguela (encore appelé lagune N'gowe), dans le département d'Étimboue, vient de recevoir la visite des élèves de la classe de CM1 de l'école publique conventionnée de Port-Gentil. Et ce, en vue de terminer en beauté l'année scolaire. Les élèves qui

étaient accompagnés de leurs encadreurs, ont visité ce site touristique dont l'éloignement et l'enclavement ont permis de conserver sa beauté naturelle avec une prédation minimale.

Il était question pour les enseignants de l'école publique conventionnée de faire découvrir aux enfants, à travers ce séjour pédagogique, la biodiversité exceptionnelle gabonaise, ainsi que sa culture qu'ils ont apprécié lors des veillées ani-



Photo : Koumous

Là ils contemplant les merveilles de la nature.

mées par André Lekouma, avant que Christy ne les plonge dans le monde des oiseaux. Occasion de les contempler, les écouter, chanter et même apprendre à les appeler en forêt. La randonnée s'est déroulée au bord de la rivière Akaka, un endroit où se réunit la faune en saison sèche. De toute évidence, la situation géographique a permis sans nul doute aux enfants et aux encadreurs de profiter du calme et de la

sérénité des lieux en plus de la richesse de la faune, de la flore et ses eaux poissonneuses.

Aux cotés des rivières, forêts, plaines et lagunes bordées de l'océan Atlantique font de cet endroit un joyau naturel ou animaux, oiseaux et poissons se côtoient régulièrement. Dans des bungalows climatisés, on peut consommer des mets africains et européennes.